



MARCHA

!Antifascistas! La serenidad y la firmeza deben imponerse en los actuales momentos. La honradez de todos los españoles debe presidir todos nuestros actos. El que no se sienta honrado, que se aparte. Solamente entre honrados puede existir la verdadera armonía antifascista

EDITORIAL

Serenidad y Responsabilidad

El movimiento Libertario más bien, los elementos que lo componen han convenido que para los intereses generales de la masa antifascista en general y del pueblo trabajador en particular, tenemos que reforzar la autoridad del Consejo Nacional de Defensa, amén de propiciar las circunstancias y el momento oportuno para que fueran puestas en práctica sus determinaciones. Hemos respondido y respondemos, como el que más, a las necesidades imperiosas del momento. No podía la masa antifascista seguir entregada de pies y manos a la incompetencia de los que se decían gobernar al país ni tampoco podría seguir maniatada a las apatencias más o menos inconfesables de determinado partido, que dijese en abono de la verdad, ha falseado una y otra vez los intereses primordiales del pueblo español.

Sin embargo, y como movimiento responsable, no podemos dejar de remarcar un día y otro lo principal, lo más sustancial del Manifiesto del Comité Nacional de Defensa, ya que en él se han quedado debidamente precisadas todas las directrices y las finalidades de nuestra lucha. No está tampoco de más que se precisen y se remarquen las finalidades de nuestro movimiento, clara y diáfana mente expresas en el manifiesto que insertamos en estas mismas columnas en nuestra anterior edición.

Con los que acatan al Consejo Nacional de Defensa seguiremos considerándonos compañeros y defenderemos para ellos los mismos derechos que para nosotros y todos los españoles antifascistas. Pero una existencia digna ante la leyenda de la República y sus autoridades. Pero en los que descaten al Poder no mantendremos ninguna relación. Los consideramos enemigos y deben ser tratados como tales.

Nuestra posición, ahora como desde el primer momento sigue la línea consecuente de toda nuestra actuación.

La convivencia con el Partido Comunista, algo antes y después del desarrollo de los últimos sucesos que ensangrentaron algunas poblaciones de la retaguardia y, en mayor cuantía y vellea, el sector centro, el Madrid que por todos debe ser respetado y admirado, nos ha colocado en la desyuntiva de tomar posiciones firmes mientras tanto se esclarecen las responsabilidades para nosotros bastante concretas de dicho Partido en los mentados acontecimientos.

Hemos sido, y somos, a través de

toda la lucha en que estamos empeñados ha más de dos años y medio, la parte tanto o más responsable del movimiento antifascista. Fieles a nuestros compromisos, bien puesta en alto nuestra más decidida cooperación en la lucha para el aplastamiento del enemigo común, no podemos convivir con quienes llámense como se llamen y presenten la hoja de servicios que se les anteje presentar olvidando los intereses comunes de esta guerra se han alzado contra la voluntad del pueblo y de las organizaciones que le representan, para imponer un criterio propio.

Y téngase por bien entendido que lo que hoy afirmamos contra un partido determinado, lo impondremos contra quien quiera que sea y por los medios a nuestro alcance; colóquese éstos en la línea antifascista que mejor les cuadre. En una palabra: por encima de los intereses de Partido, más allá de las mezquinas apatencias de grupo, están los intereses del pueblo trabajador, la libertad y la manumisión del pueblo español.

Téngalo por entendido — vengan de donde vengan — todos cuantos están luchando a nuestro lado. Aquí no hay más interés que el de España; aquí no hay más necesidad que buscar una paz honrosa y digna que corresponda al sacrificio hecho hasta ahora por el pueblo. Y para ello, en última desyuntiva, no nos queda otro resorte que imponer la máxima serenidad que es, en estos momentos difíciles, símbolo de la máxima responsabilidad.

Los tribunales militares y la depuración de responsabilidades de la intentona comunista

Madrid. — Presig en con gran actividad, por parte de los tribunales militares, la depuración de responsabilidades de los elementos incurso en la sublevación comunista. Estas actuaciones se llevan a cabo con la máxima rapidez y energía habiendo sido surtidas órdenes a provincias por parte del Consejo Nacional de Defensa para que en el plazo de diez días sean incoados todos los expedientes relativos al frustrado golpe comunista.

CNT manchega se publica los días Lunes y Jueves

La aviación a bombardeo Cartagena

Parte Oficial de guerra facilitada por la Sección de Información del Estado Mayor del Grupo de Ejércitos de la zona Centro-Sur, correspondiente al día 15 de Marzo de 1939.

EJÉRCITO DE TIERRA

Sin noticias de interés en los distintos frentes.

AVIACION

En la mañana de hoy, tres aparatos enemigos han bombardeado la plaza de Cartagena, ocasionando daños de escasa consideración.

"C N T" de Madrid, publica unos interesantes comentarios acerca de la intentona comunista

Nuestro compañero García Pradas, director de "C N T" de Madrid, es uno de los libertados de las garras del comunismo

Madrid. — Nuestro querido compañero, director de "C N T" de esta capital, García Pradas, es uno de los prisioneros libertados de las garras del comunismo que pretendía subvertir el orden en las filas antifascistas. García Pradas ha dado cuenta a nuestras organizaciones de los ratos canchalescos a que estuvo sujeto durante su corto cautiverio.

"Una paz digna"

"C N T" titula su fondo: «Una paz digna», entre otras cosas: «De sus misiones principales tiene el Consejo Nacional de Defensa en el momento de constituirse: era la primera liquidar todo el engaño y toda la inmundicia de la actuación política precedente, y es la segunda marchar por un camino recto hacia la Paz. La primera se ha conseguido. Va el Consejo Nacional de Defensa a conseguir la Paz, y esa Paz ha de ser como una página de nuestra epopeya, tan digna como las demás que el pueblo ha escrito a solas; no será la Paz desastrosa a que nos llevaba el doctor Negrín. No será una Paz para que huyan los dirigentes y pongan el cuello bajo el acha los demás antifascistas; no será una Paz para que en la retaguardia escape el que pueda, mientras sigan en sus puestos los combatientes; no será una Paz que tenga contacto con la cobardía y con la traición; será una Paz por virtud de la cual se salve, no el que pueda sino el que

Se desmovilizan las quintas de los reemplazos de 1915 y 1916 y todos los individuos comprendidos en los segundos grupos de servicios auxiliares.

El Gabinete de Prensa de la Consejería de Guerra del Consejo de Defensa, ha difundido la siguiente nota: «Por acuerdo del Consejo Nacional de Defensa, se ordena la desmovilización de los reemplazos de 1915 y 1916, así como todos los individuos pertenecientes al Segundo Grupo de Servicios Auxiliares, de todos los reemplazos movilizados».

Toda la correspondencia debe ser dirigida a

C N T manchega
Buenaventura Durruti, 19

La situación internacional

Los hitleristas y sus sueños imperialistas

París. — Se anuncia la entrada de las tropas alemanas en Bohemia y Moravia. La efervescencia que reina en Rumania, Yugoslavia y Bulgaria por la actitud azaz provocadora de las tropas del Fuhrer, ha contribuido a un inmenso malestar en las naciones de la Pequeña Entente.

Ediciones F. I. J. L. de Levante acaba de poner a la venta:

MI TIO ANGHEL,
LOS AIDUCS

y
DOMITZA DE SNAGOV

Tres obras de Panait Istrati, en un solo tomo de 400 páginas de impecable presentación.

Portada de TOLOSA.
PRECIO: 12 pesetas.

RADIO

reparaciones garantizadas por personal técnico especializado. El más completo, surtido en válvulas europeas y americanas para toda clase de receptores y amplificadores.

Reparación de equipos para cine sonoro, FRONTIUM y ECONOMIA
AMERICAN RADIO
EMILIO ORTUÑO, 12
(junto al Capitol)
Teléf. 329 — ALBACETE

Fortalecido en su prestigio, el Consejo Nacional de Defensa sabrá conducir al pueblo español antifascista a una paz honrosa y digna

Lecciones y significación de Kronstadt

El movimiento de Kronstadt fue espontáneo, sin preparativos preliminares y pacífico. Si se transformó en un conflicto armado de fin trágico y sangriento, fue únicamente gracias al despotismo de la dictadura comunista.

Dándose bien cuenta del carácter general de los bolcheviques, Kronstadt, no obstante, creía en la posibilidad de una solución amistosa. Creía que el gobierno comunista entraría en razón; le prestaba un cierto espíritu de justicia y de libertad.

La experiencia de Kronstadt prueba una vez más que Gobierno o Estado—cualesquiera que sea su nombre y forma—, es siempre el enemigo mortal de la libertad y de la independencia del pueblo. El Estado no tiene ni alma ni principios. No tiene más que un objetivo: asegurarse el poder y conservarlo a todo precio. Esta es la lección política de Kronstadt.

Otra lección, una lección estratégica, nos ha sido dada por esta rebelión.

El éxito de una revuelta depende de su determinación, de su energía y de su fuerza agresiva. Los insurrectos tiene siempre la simpatía de las masas. Esta simpatía se acelera con la ola creciente de la insurrección. El apaciguamiento no debe permitirse jamás; no debe nunca debilitarse por una vuelta a la monotonía normal.

Por otro lado, toda la revolución tiene en contra el aparato omnipotente del Estado. El Gobierno puede concentrar fácilmente en sus manos las fuentes de aprovisionamiento y los medios de comunicación. No hay que permitir al gobierno que haga uso de sus poderes. La rebelión debe ser vigorosa; sus golpes deben ser dirigidos de improviso y resueltamente. No debe quedar localizada; ello significaría un estancamiento. Debe propagarse y desarrollarse. Una rebelión que queda localizada, que emplea la política de la espera o que se colecta a la defensiva, está inevitablemente condenada a la derrota.

Sobre todo, en este Kronstadt resintió los errores estratégicos fatales de los comunistas de París. Estos últimos no quisieron seguir la opinión de los que proponían un ataque inmediato a Versalles, cuando el gobierno de Thiers estaba desorganizado. No extendieron la revolución a todo el país. Ni los obreros de París, en 1871, ni los marineros de Kronstadt, tenían por objeto la abolición del gobierno. Los comunales no querían, en suma, más que ciertas libertades republicanas, y cuando el gobierno intenta desarmarlos expulsaron a los ministros de Thiers de París, establecieron sus libertades y se prepararon a defenderlas y más. Kronstadt exigió sólo las elecciones libres de los Soviets. Hablando arrestado a varios comunistas, los marineros se dispusieron a defenderse contra el ataque. Kronstadt rehusó seguir la opinión de los peritos militares de apoderarse inmediatamente de Oranienbaum. Este fuerte era de la mayor importancia militar y tenía además 5000 pudes. (El púd es igual a 164 kilos) de harina perteneciente a Kronstadt. La toma de Oranienbaum era fácil, dado que los bolcheviques, sorprendidos no tenían tiempo de enviar refuerzos. Pero los marinos rehusaron tomar la ofensiva, así se perdió el momento psicológico. Algunas días después, cuando las declaraciones y los actos del gobierno bolchevique debieron convencer a Kronstadt de que era arrastrada a una lucha a vida o muerte, era demasiado tarde para corregir el error. La negativa a apoderarse de Ora-

nienbaum dió al gobierno la posibilidad de reforzar la fortaleza con sus regimientos fieles, de eliminar las partes infectadas de la guarnición y de fusilar a los jefes de la escuadra aérea que iban justamente a unirse a los rebeldes de Kronstadt. Más tarde, los bolcheviques hicieron uso de la fortaleza como de un punto ventajoso de ataque contra Kronstadt.

Entre los fusilados en Oranienbaum se encontraban: Kolesov, jefe de la división de los aviadores de la flota roja y presidente del Comité revolucionario provisional que acababa de organizarse en Oranienbaum; Balabanov, secretario de ese Comité; Romanov, Vladimirov, etc). Lo mismo pasó en 1871. Cuando la lógica de la lucha a que fueron llevados, demostró a los comunales la necesidad de abolir el régimen de Thiers, no sólo en París, sino en toda la extensión del país, era ya demasiado tarde. En París, como en Kronstadt, la tendencia hacia la táctica pasiva y defensiva fué fatal.

Kronstadt cayó. El movimiento de Kronstadt por los Soviets libres fué ahogado en sangre, en el mismo momento que el Gobierno bolchevique hacía concesiones a los capitalistas europeos, firmaba la paz de Riga, gracias a la cual una población de doce millones fué arrojada a merced de Polonia y apoyaba al imperialismo turco a estrangular las repúblicas del Cáucaso.

Pero el «triunfo» de los bolcheviques en Kronstadt llevaba en sus entrañas la derrota del bolcheviquismo. Expuso el carácter verdadero de la dictadura comunista. Los comunistas mostraron que estaban dispuestos a sacrificar el comunismo, a sellar cualquier compromiso con el capitalismo internacional; y por tanto rehusaron las justas peticiones de su propio pueblo, peticiones que repetían las consignas de 1871, lanzadas por los bolcheviques mismos; Soviets elegidos por el voto directo y secreto, según la constitución de la R. S. F. S. R.; y la libertad de palabra y de prensa para los partidos revolucionarios.

El segundo congreso panruso del partido comunista se reunió en Moscú en el momento de la rebelión de Kronstadt. En ese congreso, toda la política económica bolchevique cambió de color debido a los acontecimientos de Kronstadt y a la actitud amenazante de las masas trabajadoras de las distintas partes de Rusia y de Siberia. Los bolcheviques han preferido liquidar su política funda-

mental, abolir la requisita obligatoria, introducir la libertad de comercio, hacer concesiones a los capitalistas y deshacerse del comunismo—del comunismo por el cual fué proclamada la revolución de noviembre, por el cual se derramaron mareas de sangre y por el cual fué llevada Rusia a la ruina y a la desesperación—antes que permitir la elección de los Soviets libres.

¿Hay alguno, en la hora actual, que pueda dudar de las intenciones reales de los bolcheviques? ¿Han perseguido el ideal comunista o el ideal estatista?

Kronstadt es de una gran importancia histórica. Tocó la campana fúnebre del bolcheviquismo con su dictadura de partido, su centralización insensata, su terrorismo chequista y sus castas burocráticas. Desacató al mismo tiempo a los espíritus inteligentes y honrados de Europa y de América, y los obligó a examinar las teorías y los hechos bolcheviques. Deshizo el mito bolchevique del Estado comunista «como gobierno de los obreros y campesinos». Demostró que la dictadura del Partido comunista y la revolución rusa eran dos fenómenos opuestos, contradictorios, que se excluyen recíprocamente. Demostró que el régimen bolchevique es una tiranía y una reacción implacable, y que el Estado comunista es la contrarrevolución más poderosa y peligrosa.

Kronstadt cayó. Pero cayó victorioso en su idealismo y su fuerza moral, en su generosidad y su humanidad superiores. Kronstadt estaba orgulloso. Estaba orgulloso con razón de no haber derramado la sangre de sus enemigos, los comunistas que se encontraban en su seno, los marinos ineducados e incultos, toscos en sus modales y en su lenguaje, eran demasiado nobles para seguir el ejemplo bolchevique de la venganza: no fusilaron ni a los odiosos comisarios. Kronstadt encarna el espíritu generoso y clemente del alma eslava y del movimiento emancipado secular de Rusia.

Kronstadt fué la primera tentativa popular y enteramente independiente para libertarse del yugo del socialismo de Estado, una tentativa directamente por el pueblo, por los obreros, soldados y marineros mismos. Era el primer paso hacia la tercera revolución, que es inevitable y que, así lo esperamos, llevará a la desdichada Rusia a la libertad permanente y la paz.

Una nota de la reunión del Comité Nacional del Movimiento Libertario

Nuestra militancia ha sabido comportarse con la máxima responsabilidad

En la última reunión del Comité Nacional del Movimiento Libertario se ha informado sobre la situación actual, los mandos e importantes acuerdos de carácter orgánico y político.

Diversos miembros han dado cuenta de sus activas gestiones conjuntamente con las autoridades y algunos sectores políticos, cuyos resultados han sido altamente satisfactorios, al lograr que la autoridad del Consejo Nacional de Defensa fuese acatada ampliamente, desapareciendo los recelos y la intranquilidad de determinado partido.

Asimismo se ha comprobado con satisfacción que la militancia ha sabido comportarse con la máxima responsabilidad, mesura y disciplina, cumpliendo las orientaciones de la

organización, cuyos esfuerzos han tendido en todo momento, a reforzar la autoridad y las órdenes correspondientes del Consejo Nacional de Defensa y de la Agrupación de Ejércitos.

Terminados los desagradables incidentes y lograda la normalización de la zona leal, el Movimiento Libertario se apresta a reforzar la autoridad y afrontar rápidamente la reintensificación de la resistencia al invasor, como condición previa para que el antifascismo obtenga aquellas condiciones a que el pueblo es acreedor.

Leer y propagar
CNT Manchego

El fracaso de la intención comunista obedeció al fallo de los mandos

“Los sucesos de Cartagena han tenido un carácter puramente fascista”

Se van aclarando, poco a poco, dentro de la más firme tranquilidad de toda la zona Centro-Sur, como se han desarrollado los pasados sucesos en las diferentes localidades. Así, y perfiladas ya las responsabilidades por lo que a Cartagena se refiere, queremos consignar en nuestras columnas las declaraciones del Gobernador civil de Murcia:

«Los sucesos de Cartagena tuvieron un carácter puramente fascista, y cuando todo el elemento civil y militar emprendimos la operación para reducir la algarada, llegaron a Murcia varias personalidades comunistas, entre ellas el teniente coronel Lister, el coronel Modesto, Jesús Hernández y la «Pasiónaria»; otras que no pasaron de Murcia, reclusándose en el centro comunista de aquella capital. Yo huí de marchar a Cartagena y desde entonces no volví a saber de tales personalidades comunistas.

«Por lo que se refiere a la provincia de mi mando, existe una verdadera descomposición entre los elementos comunistas, ya que la discordancia entre los elementos civiles y militares de dicho partido es bien patente. Todos los mandos están al lado del Consejo Nacional de Defensa, a quien también acatan las fuerzas de asalto. Mi impresión es de que se hallan comprometido en el movimiento todos los Comités del

Partido, pero militarmente les han fallado los mandos, y a esto se debe su rotundo fracaso».

HITLER en Checoslovaquia

Praga.—La situación es actualmente bastante confusa en todo el territorio de Checoslovaquia, en virtud de la irrupción de las tropas de Hitler en el territorio nacional. La opinión se halla bastante alarmada ante tales acontecimientos considerándose la situación como extremadamente grave.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Albacete

El Ilmo. Sr. Comandante Militar de esta Plaza en comunicación fecha 10 del actual me dice lo siguiente:

«Constituido Consejo Nacional Presidido por General Miaja se le debe obediencia por todos los Organismos del Estado».

En su consecuencia, esta Dirección se apresura a ponerlo en conocimiento de los Organismos que de ella dependen y muy especialmente del Magisterio Nacional para que acojan y colaboren desde sus puestos las disposiciones que emanen del referido Consejo.—La Directora Provincial.

EL FRENTE POPULAR DE ALBACETE AL PUEBLO

A la vista de recientes acontecimientos cuya gravedad e importancia resulta innecesario destacar, el Frente Popular de la provincia, excepción hecha del Partido Comunista, se ha reunido para examinar la situación y adoptar los acuerdos pertinentes.

Cuantas organizaciones componen el bloque popular, con la exclusión ya citada, reafirman la posición desde el principio adoptada, al lado del Consejo Nacional de Defensa y de sus autoridades delegadas, por entender que este superior organismo, así por su composición como por la finalidad que propugna, encarna perfectamente las aspiraciones del pueblo antifascista. Ordenan, por tanto a sus respectivos afiliados y recomiendan a los trabajadores en general que más que nunca, se mantengan unidos y compenetrados bajo la superior dirección del Consejo Nacional de Defensa como medio único de llegar a la paz digna y honrosa, exenta de rencores, en una España libre de toda dominación extranjera.

Condona abiertamente el Frente Popular la actitud de rebeldía en que desde el principio se colocara el Partido Comunista con respecto a la nueva organización de Gobierno y que ha culminado en los hechos monstruosos que ensangrentaron las calles del Madrid mil veces heroico con sangre de antifascistas. Tal actitud de rebeldía, debemos decirlo para conocimiento del pueblo, no es otra cosa que reacción violenta por el fracaso de un golpe de mano que se intentaba para absorber el poder totalmente en servicio de la Tercera Internacional.

En nuestra provincia la actitud decidida de las autoridades, la preparación y vigilancia de los partidos y organizaciones y la clara compre-

sión y elevado patriotismo de destacados elementos a quienes se empujaba por sendas alevosas han impedido que se produjera trastorno alguno.

No obstante ello, bien probados los propósitos del Partido Comunista, el Frente Popular, como siempre recogiendo el impulso de la opinión pública, ha acordado declararse incompatible con el Partido Comunista y no colaborar con éste en ningún organismo político o social. En modo alguno podemos aceptar la convivencia con una organización que ha llevado su afán partidista hasta el extremo de querer enfrentarse con toda la inmensa masa encuadrada en las restantes organizaciones y no ha vacilado en provocar colisiones sangrientas que han puesto en grave peligro nuestra lucha y que habrán sido motivo de orgullo en la zona enemiga.

Debemos declarar que tal incompatibilidad adoptada contra el conjunto orgánico que constituye el citado partido no afecta para nada a aquellos de sus afiliados que, habiéndose mantenido al margen del hecho sedicioso, acatan con lealtad al Consejo Nacional de Defensa y están dispuestos a seguir laborando con entusiasmo al lado de sus hermanos, los españoles de las diversas tendencias antifascistas. Estos tendrán siempre a nuestro lado el presto honorro que a sus méritos corresponde.

El Frente Popular, finalmente, al dar a conocer estos acuerdos, recomienda al pueblo en general la máxima decisión y firmeza para superar estas horas difíciles, precurosas de otras que han de serlo de paz bien ganada y justa.

VIVA LA REPUBLICA!
VIVA LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!